
 

Q 
uelques mots 

pour ce dernier 

«Parlons-en» de 

Ŵ̃"ƖƖµ±˱ 

  

ȹƶɔȺ |̃"bƶȉ|ˮ ȡƶɔĊ"ĜȺƶƖȡ Ŵ" 

bienvenue à Monsieur Laurent 

GRANVAL, Directeur des ESAT, 

qui a rejoint  |µbɔȺ Ɩƶʘ±ƌbȉ± Ŵ̃µȅɔĜǺ± |± |Ĝȉ±lȺĜƶƖ 

de notre Association. 

 

Bienvenue aussi aux familles et à leurs enfants 

nouvellement accueillis au sein des IME pour cette 

nouvelle rentrée scolaire. 

 

kƶƖl±ȉƖ"ƖȺ Ŵ̃ěƋ° |± ȠȺ ŝ°!ƕˮ Ŵ± ǹȉµȡĜ|±ƖȺ " Ǻɔ ȡ± 

libérer de ses contraintes professionnelles fin sep-

tembre dernier pour aller avec moi-même, rencon-

trer et échanger avec ces derniers. 

  

Bienvenue aussi à Madame Marjorie RUBINRAUT, 

ȉ±ȡǺƶƖȡ"bŴ± |±ȡ ȡ±ȉʘĜl±ȡ µ|ɔl"ȺĜíȡ ȅɔĜ ʘĜ±ƖȺ |̃ĜƖȺµ̘

grer le FAM de Guilhot sans oublier la mutation 

récente de Madame Sylvie MAURAT sur le FAM de 

CAMBIE sur la même fonction . 

Enfin, je ne peux malheureusement citer les nom-

breux personnels notamment sur le champ éduca-

tif ou les soignants qui sont venus rejoindre les 

µȺ"bŴĜȡȡ±ƌ±ƖȺȡ |± Ŵ̃!{!ǹ°ě |± Ŵ̃!ȉĜ³ô± ƌ"Ĝȡ Ş± Ŵ±ɔȉ 

souhaite également une bonne intégration.  

  

Sur le plan des finances, bien que ces dernières 

|±ƌ±ɔȉ±ƖȺ íȉ"ôĜŴ±ȡˮ Ɩƶɔȡ ǺƶɔʘƶƖȡ ȡƶɔŴĜôƖ±ȉ Ŵ̃"ǺǺɔĜ 

|± Ɩƶȡ íĜƖ"Ɩl±ɔȉȡ ˷Ŵ̃!ȈȠ-Délégation territoriale de 

Ŵ̃!ȉĜ³ô± ±Ⱥ Ŵ± kƶƖȡ±ĜŴ óµƖµȉ"Ŵ |± Ŵ̃!ȉĜ³ô±˸˱ 

Ainsi, ces deux financeurs ont soutenu notre Asso-

ciation sur cet exercice en nous accordant de nou-

veaux crédits conséquents sur certaines structures 

et le financement de quelques créations de poste 

sur le pôle hébergement de la part du Conseil Gé-

néral pour tenir compte de la problématique du 

«vieillissement». 

Indéniablement, ces nouvelles mesures participe-

ront pleinement à améliorer la prise en charge des 

personnes accueillies au sein de nos établisse-

ments et à leur pérennité financière. 

  

{± ǺŴɔȡˮ Ɩ̃ƶɔbŴĜƶƖȡ Ǻ"ȡ ƖƶȺȉ± |ʲƖ"ƌĜȅɔ± |± Ǻȉƶ̘

jets sur laquelle nous devons tous travailler en-

semble notamment sur la réhabilitation prioritaire 

de certains établissements ou le développement 

|± Ɩƶɔʘ±ŴŴ±ȡ "lȺĜʘĜȺµȡ ƶɔ |̃±ʬȺ±ƖȡĜƶƖ ±Ɩ l"ȡ |̃ƶǺ̘

portunité.  

 

°ƖíĜƖˮ Ŵ± kƶƖȡ±ĜŴ |̃"|ƌĜƖĜȡȺȉ"ȺĜƶƖ " ƖƶȺ"ƌƌ±ƖȺ Ⱥȉ"̘

ʘ"ĜŴŴµ $ Ŵ" ȉµ|"lȺĜƶƖ |̃ɔƖ ȉ³ôŴ±ƌ±ƖȺ lƶƌƌɔƖ |ɔ 

fonctionnement des Conseils de Vie Sociale, ins-

Ⱥ"Ɩl±ȡ |"Ɩȡ Ŵ±ȡȅɔ±ŴŴ±ȡ |ƶĜʘ±ƖȺ ȡ̃ĜƖȡȺ"ɔȉ±ȉ ɔƖ± ʘµȉĜ̘

table dynamique de dialogue entre les familles, les 

ɔȡ"ô±ȉȡ ±Ⱥ Ŵ" |Ĝȉ±lȺĜƶƖ |± Ŵ̃µȺ"bŴĜȡȡ±ƌ±ƖȺ˱ 

  

°ƖíĜƖˮ Ş± ȺĜ±Ɩȡ $ ȉ±ƌ±ȉlĜ±ȉ ±Ɩ l±ȺȺ± ǺȉƶlĊ± íĜƖ |̃"Ɩ̘

née les institutions représentatives du personnel 

avec lesquelles un dialogue constructif a été ins-

tauré. Poursuivons donc ensemble sur cette voie 

qui induit un climat social serein et fait progresser 

Ŵ̃!ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ |"Ɩȡ ɔƖ ȡ±Ɩȡ lƶƌƌɔƖ˱ 

  

Pour terminer mon propos, je tiens à exprimer, en 

ƌƶƖ Ɩƶƌ ±Ⱥ l±ŴɔĜ |ɔ kƶƖȡ±ĜŴ |̃!|ƌĜƖĜȡȺȉ"ȺĜƶƖˮ $ 

Ŵ̃"ǺǺȉƶlĊ± |±ȡ í·Ⱥ±ȡ |± íĜƖ |̃"ƖƖµ±ˮ $ lĊ"lɔƖ± |±ȡ 

familles, personnes accompagnées et personnels 

de notre Association de très agréables moments 

festifs et de repos en compagnie de votre famille 

et de vos amis. 

 

BONNE ANNEE 2015 A TOUS. 

N° 4 Édition Décembre 2014 

5 route de Guilhot 09100 Benagues 

tél : 05.61.67.98.01 - Fax: 05.61.60.08.56 

Site : adapei09.fr 

Parlons-en 

EDITO : M. Albert SUQUIAðDirecteur général  

 

Le prochain kƶƖôȉ³ȡ |± Ŵ̃ɓƕ!ǹ°ě aura lieu les  

4-̢ ±Ⱥ ̣ ŞɔĜƖ ̢̟̝̞ $ ȹƶɔŴƶɔȡ±˱ 

Le thème retenu cette année sera : «Parentalité 

singulière, fraternité particulière ».  
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Vie de lôAssociation  

Naissance : Léo, au foyer de Perrine et Alain VIDAL, ouvriers de l'ESAT industriel  

 

Décès : M. Thierry ZAGO venait en externat à MONIE mais avait quitté le Foyer depuis quelques années. Il 

µȺ"ĜȺ ±Ɩ í"ƌĜŴŴ± |̃"llɔ±ĜŴ˱ Ƞ±ȡ ƶbȡ³ȅɔ±ȡ ƶƖȺ ±ɔ ŴĜ±ɔ Ŵ± ̞̤ ƶlȺƶbȉ± |±ȉƖĜ±ȉ˱ 

M. Gérard CHARBERET, âgé de 62 ans au FAM de Cambié. Ses obsèques ont eu lieu jeudi 20 novembre à 

Mirepoix. 

Point sur les C.V.S.  

Renouvellement au sein du Conseil dôAdministration 

Carnet  

M. CLAUDE CAILHAVA 

Frère de Nadine 

MAS DE GUILHOT 

62 ans 

M. ALAIN CHAPUIS 

ǹ³ȉ± |̃!|ȉĜ±Ɩ 

FAM DE GUILHOT 

70 ans 

M. DOMINIQUE CASTAGNE 

MEMBRES AMIS 

55 ans 

MME MARIE-FRANCE VILAPLANA 

MEMBRES AMIS 

64 ans 

M. JEAN-MARC CLARAC 

Frère de Philippe 

FAM DE GUILHOT 

44 ans 

Institué par la loi du 2 janvier 

2002 ȉµƖƶʘ"ƖȺ Ŵ̀"lȺĜƶƖ ȡƶlĜ"Ŵ± 

et médico-sociale, concrétisé 

par le Décret n°2004-287 du 25 

mars 2004 relatif au conseil de 

la vie sociale, le Conseil de la 

Vie Sociale est un outil desti-

né à garantir les droits des usagers 

et leur participation au fonctionne-

ment de l'établissement d'accueil. 

Le Conseil d'Administration a sou-

haité harmoniser cette instance en 

chargeant Mme Linda Desbrosse 

de représenter l'Association au 

sein d'un comité de pilotage com-

posé des animatrices de qualité et 

d'un directeur d'établissement afin 

de réfléchir et d'unifier leur mode 

de fonctionnement.  

Aujourd'hui 6 des 10 CVS fonc-

ȺĜƶƖƖ±ƖȺˮ ̠ ʘĜ±ƖƖ±ƖȺ |̃·Ⱥȉ± ȉ±Ɩƶɔ̘

velés et 1 en phase de renouvelle-

ment. Le Conseil de la Vie Sociale 

est un lieu d'échange qui a pour 

vocation de favoriser l'expression 

des personnes accueillies. Il con-

vient aussi de souligner que le 

Conseil est une instance collé-

giale qui doit donc impérative-

ment fonctionner de manière 

démocratique. 

Rappelons enfin, que tout pa-

rent ou tuteur peut se présen-

ter lors des élections des CVS , 

cela n'engage qu'à 3 réunions 

par an mais cela apporte beau-

coup. 

http://www.kavarna.fr/Loi-2002-pour-le-social/
http://www.kavarna.fr/Loi-2002-pour-le-social/


Page  3 - Parlons-en  

Ont participé à ce numéro : Annie Piquemal ̚ Nadine Mailhol -Cécile Bernelin ̚ kµlĜŴ± |̃!Ɩô±Ŵƶ ̚  

Chantal Figuié̚ Morgane De La Calle -Gwennaelle Quemener ̚ Marie-Line Garrigues.  

Maquette  :  Irène Pariot ̙  MT Chabanel. 

Vie de lôAssociation 

LE PROJET DE VIE 

P 
ourquoi écrire un pro-

Ş±Ⱥ |± ʘĜ±ˮ "Ŵƶȉȡ ȅɔ̃ɔƖ 

Ⱥ±Ŵ |ƶlɔƌ±ƖȺ Ɩ̃±ȡȺ Ǻ"ȡ 

demandé à une per-

sonne ou un parent « 

ordinaire ». 

Le handicap (ou la maladie) est 

venu perturber le déroulement 

«ordinaire» de la vie et celle de 

votre famille. 
 

Ȅɔ̃±ȡȺ-ce que le projet de vie ?  

La loi du 11 février 2005 souhaite 

mieux prendre en compte les be-

soins, attentes et choix de vie. Elle 

propose (personne handicapée 

ou parents) |̃±ʬǺȉĜƌ±ȉˮ ȡĜ ʘƶɔȡ Ŵ± 

ȡƶɔĊ"ĜȺ±ˈˮ "ɔ ƌƶʲ±Ɩ |̃ɔƖ íƶȉƌɔ̘

laire, votre projet de vie ou bien 

celui que vous avez pour votre 

enfant.  

ų± ǺȉƶŞ±Ⱥ |± ʘĜ±ˮ l̃±ȡȺ |µíĜƖĜȉ l± 

que vous voulez faire, comment, 

quand et avec quelles aides. 

 

Pourquoi est -il important ?  

óȉ(l± $ l± ǺȉƶŞ±Ⱥ |± ʘĜ±ˮ Ŵ̃µȅɔĜǺ± 

Pluridisciplinaire de la Maison dé-

partementale des personnes han-

dicapées pourra mieux com-

prendre vos besoins et prendre en 

compte votre situation person-

nelle, vous apporter et ajuster les 

réponses qui vous seront propo-

sées. 

Le projet de vie est le moyen de 

faire le point sur tous les change-

ments occasionnés par le handi-

cap. 

k̃±ȡȺ Ŵ± ƌƶʲ±Ɩ |± |Ĝȉ± ƶɔ |̃µlȉĜȉ± 

vos souhaits, vos attentes malgré 

et avec le handicap, mais aussi vos 

besoins tels que des aménage-

ments, des aides matérielles, des 

accompagnements pour organiser 

votre vie de façon nouvelle ou 

bĜ±Ɩ ƌ"ĜƖȺ±ƖĜȉ ʘƶȺȉ± ʘĜ± ̊|̃"ʘ"ƖȺ ̋  

k̃±ȡȺ Ŵ± ƌƶʲ±Ɩ |̃±ʬǺȉĜƌ±ȉ ʘƶȡ 

choix. En effet, le projet de vie 

peut recouvrir tous les domaines 

de votre vie : vie professionnelle, 

lieu de vie, parcours médical, vie 

sociale, loisirs et même votre vie 

personnelle et vos rêves si vous le 

souhaitez. Vous pouvez intégrer 

les domaines de votre vie qui vous 

ȺĜ±ƖƖ±ƖȺ $ lǸɔȉ˱  
 

Peut-il être modifié ?  

Sachez aussi que si le projet est à 

imaginer, il peut se rédiger et se 

construire par étapes.  

- Il peut répondre à un besoin im-

médiat ou bien décrire une sorte 

|̃ĜƖʘ±ƖȺ"Ĝȉ± |± b±ȡƶĜƖȡ ȅɔĜ Ǻƶɔȉ̘

ront être traités au fil du temps.  

- Votre projet est évolutif, vous 

pourrez donc le modifier tout au 

ŴƶƖô |± Ŵ̃ĜƖȡȺȉɔlȺĜƶƖ |± ʘƶȺȉ± |±̘

mande, à chaque fois que la situa-

tion de handicap évolue, à chaque 

fois que vous ressentez le besoin 

de modifier vos choix. 
 

Qui prend connaissance du pro-
jet de vie ?  

Votre projet de vie est personnel 

et confidentiel. Les personnes 

ayant accès à votre projet sont les 

agents de la MDPH qui vont ins-

truire votre demande. 
 

ȄɔĜ Ǻ±ɔȺ ƌ̃"Ĝ|±ȉ $ Ŵ± íƶȉƌɔŴ±ȉ ˵ 

Si vous le souhaitez, les personnels 

de la MDPH peuvent vous accom-

Ǻ"ôƖ±ȉ |"Ɩȡ Ŵ̃µŴ"bƶȉ"ȺĜƶƖ |± ʘƶȺȉ± 

ǺȉƶŞ±Ⱥ |± ʘĜ±ˮ Ɩ̃ĊµȡĜȺ±ˈ Ǻ"ȡ $ lƶƖ̘

Ⱥ"lȺ±ȉ Ŵ̃"llɔ±ĜŴ |± Ŵ" Ƌ{ǹĉ˱ 
 

Quelles sont les démarches à  
effectuer ?  

Vous pouvez demander un formu-

laire de demande à la Maison dé-

partementale des personnes han-

dicapées dans les Centres Com-

ƌɔƖ"ɔʬ |̃!lȺĜƶƖ ȠƶlĜ"Ŵ± ˷kk!Ƞ˸ˮ 

ou auprès des mairies.  

Votre dossier doit être déposé à la 

Maison Départementale des Per-

sonnes Handicapées, vos de-

mandes sont alors évaluées par 

Ŵ̃µȅɔĜǺ± ǺŴɔȉĜ|ĜȡlĜǺŴĜƖ"Ĝȉ±˱ ų" kƶƌ̘

ƌĜȡȡĜƶƖ |±ȡ {ȉƶĜȺȡ ±Ⱥ |± Ŵ̃!ɔȺƶƖƶ̘

mie des Personnes Handicapées 

˷k{!ǹĉ˸ |µlĜ|± ±ƖȡɔĜȺ± |±ȡ ȉµ̘

ponses à vous apporter. 

A tout moment de cette procé-

|ɔȉ±ˮ ʘƶɔȡ "ʘ±ˈ Ŵ" ǺƶȡȡĜbĜŴĜȺµ |̃·Ⱥȉ± 

±ƖȺ±Ɩ|ɔˮ |̃·Ⱥȉ± "llƶƌǺ"ôƖµ ƶɔ 

de vous faire représenter par une 

personne de  votre choix. 



FERMETURE DE LA PISCINE DE GUILHOT  

D epuis le début de l'été, la 

piscine de Guilhot a fer-

mé ses portes. Pour l'associa-

tion, ce fut une décision bien 

difficile à prendre parce que la 

piscine était une grande 

chance pour les résidents de la 

MAS et du FAM et aussi pour 

les enfants des IME de pouvoir 

profiter en toute saison des 

joies du bain. Pour tous, elle 

était une activité de premier 

ordre et une source de bien-

être. 
 

Malheureusement il a fallu s'y 

résoudre, dans la mesure où  

les conditions sanitaires étaient 

insatisfaisantes, la piscine était 

devenue trop vétuste (peinture, 

carrelage difficile à nettoyer) et 

surtout hors norme au regard 

de la réglementation actuelle.  

L'ARS dans sa visite du mois de 

février avait constaté l'absence 

de retraitement de l'eau avant 

son rejet dans le réseau 

d'assainissement, de même 

l'eau "neuve" devait être désin-

fectée en continu en amont du 

bassin. Ceci n'était pas le cas 

puisque les pompes ne fonc-

tionnaient plus, la désinfection 

se réalisait par des galets. Il 

aurait fallu aussi un dispositif 

d'arrêt d'urgence des pompes 

en cas d'incident. 

Tous ces travaux auraient né-

cessité un très grand engage-

ment financier, 230 000 ú pour 

Ŵ± ôȉƶȡ Ǹɔʘȉ± ˷Ŵ± b(ȺĜ ȡɔbĜȡȡ"ĜȺ 

aussi les affres du temps avec 

un affaissement des murs et 

des pignons) et plus de 17 000 

ú Ǻƶɔȉ Ŵ" ȉµƖƶʘ"ȺĜƶƖ |ɔ ƌ"Ⱥµ̘

riel de filtration. Ceci ajouté 

aux 100 000 ú annuels du bud-

get de fonctionnement... 
 

Après un tel constat, l'associa-

tion envisage plusieurs solu-

tions. La première est de revoir 

les dimensions de la piscine et 

d'envisager un bassin plus mo-

deste. La seconde est que les 

résidents puissent mener cette 

activité en milieu ordinaire 

dans une piscine municipale. 

Ceci irait dans le sens de la loi 

favorisant l'intégration des per-

sonnes en situation de handi-

cap qui stipule que «toute per-

sonne a le droit de prendre 

part librement à la vie cultu-

relle de la communauté ». 

Mais est-ce vraiment toujours 

possible ?  

Si le Fam de Guilhot a pu main-

tenir l'activité pour certains de 

ses résidents en les accompa-

gnant à la piscine de Pamiers 

dans trois créneaux horaires 

différents, les résidents de la 

MAS n'ont, eux, pu encore re-

trouver une telle activité. 

La question se reposera en jan-

vier prochain avec les nou-

veaux projets. En attendant, 

l'établissement s'est tourné 

vers des activités physiques de 

plein air et a proposé des 

heures de balnéo. 
 

La fermeture de la piscine a été 

un vrai coup dur parce qu'elle 

était en quelque sorte une vi-

trine pour l'association. Elle 

offrait en effet un équipement 

exceptionnel, certes onéreux, 

mais qui répondait parfaite-

ment aux goûts et aux possibi-

lités des personnes que nous 

accueillons. Aussi espérons-

nous trouver très rapidement 

les meilleures solutions qui 

permettront de relancer cette 

activité si appréciée. 

Vie de lôAssociation  

 

La traditionnelle fête associative du début d'année,  

la "Fête des Galettes" aura lieu le  
 

samedi 17 janvier à partir de 14h à Ariège Restauration .  

 

Comme l'an dernier les galettes et les boissons seront offertes par la Vie Associative.  

Nous referons une tombola, il convient donc d'amener dans un joli emballage, un petit lot ou un gros, de 

couleur bleue.  

 Adhérents, familles et amis,  usagers et professionnels de l'association, nous vous 

attendons nombreux pour un moment d'échange et de convivialité . 

Merci de répondre avant le 15 janvier à irene.pariot@gmail.com  
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Vie des Etablissements 
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C 
̃±ȡȺ ȡƶɔȡ ɔƖ ȡƶŴ±ĜŴ ȉ"̘

dieux que le vendredi 

26 septembre 2014, 

dans le parc du Foyer 

|̃!llɔ±ĜŴ Ƌµ|Ĝl"ŴĜȡµ |± k"ƌbĜµˮ 

en présence des résidents, de 

leurs familles, de Mme le Maire 

de Serres-sur-Arget 

(Mme Djamila Rou-

mila) , de M. le Pré-

ȡĜ|±ƖȺ |± ų̃!{!ǹ°ě 

09 (M. Philippe 

Oriol), de M. le di-

ȉ±lȺ±ɔȉ |± Ŵ̃!{!ǹ°ě 

(M. Albert Suquia), 

de M. le Directeur 

de Pôle (M. Jean-

Jacques Auriault), du Directeur 

Adjoint des Fam (M. Florent Au-

zou), de la Chef de Service du 

FAM (Mme Sylvie Maurat), des 

ƌ±ƌbȉ±ȡ |± Ŵ̃!ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ |±ȡ 

FAM DE CAMBIE 10 ANS DÉJÀ !  

«AÏNATS», des membres du 

Conseil Municipal de Bénac , des 

professionnels du FAM et 

|̃"ɔȺȉ±ȡ ȡȺȉɔlȺɔȉ±ȡ |± Ŵ̃!{!ǹ°ě 

̝̦ ȅɔ± Ŵ̃µȺ"bŴĜȡȡ±ƌ±ƖȺ " í·Ⱥµ ȡ±ȡ 

10 ans. 

M. Auriault a ouvert les festivités 

par un discours 

dans lequel il a 

ȡƶɔŴĜôƖµ Ŵ̃±Ɩ̘

gagement fort, 

lors de la créa-

ȺĜƶƖ |± Ŵ̃µȺ"̘

blissement en 

2004, de M. 

Guy Destrem 

(Maire de 

Serres-sur-Arget et Conseiller 

Général) de Mme Nicole  

Mouchague (Directrice des 

FAM) et de Mme Patricia Jean-

Nouvelle (Chef de Service).  

k±ȺȺ± í·Ⱥ± ȡ̃±ȡȺ ʘƶɔŴɔ± lĊ"Ŵ±ɔȉ±ɔȡ± ȡĜƌǺŴ± ±Ⱥ Ċɔƌ"ĜƖ±ˮ $ Ŵ̃Ĝƌ"ô± |±ȡ ʘ"Ŵ±ɔȉȡ íƶƖ|"ȺȉĜl±ȡ |ɔ ì!Ƌ. 

Ont été aussi évoqués les évè-

nements qui ont ponctués la vie 

|± Ŵ̃µȺ"bŴĜȡȡ±ƌ±ƖȺ lƶƌƌ± Ŵ± 

colloque «Histoire de vie», la 

Fête des 5 Sens, la pièce de 

Théâtre. 

M. Georges Paumier (personne 

accueillie) a pris la parole pour 

parler de la douceur de vivre 

dans ces lieux et de son plaisir à 

partager le quotidien de 19  

autres résidents. 

Ƞ̃±Ɩ ±ȡȺ ȡɔĜʘĜ ɔƖ bɔíí±Ⱥ ±Ⱥ ɔƖ ȡɔ̘

per gâteau des 10 ans, préparés 

Ǻ"ȉ Ŵ±ȡ lɔĜȡĜƖĜ±ȉȡ |± Ŵ̃µȺ"bŴĜȡȡ±̘

ƌ±ƖȺ˱ ų± ȉ±Ǻ"ȡ ȡ̃±ȡȺ Ⱥ±ȉƌĜƖµ ±Ɩ 

musique avec un Karaoké géant 

et le célèbre groupe Pop Rock 

composé des musiciens de  

Guilhot et Cambié.  



 

 

 

 

 

 

 

« Nouvellement en poste, je sou-

haite partager un nouveau projet  

Ǻȉƶí±ȡȡĜƶƖƖ±Ŵ |"Ɩȡ Ŵ̃"ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ˱  

ƋƶƖ Ǻ"ȉlƶɔȉȡ  ȡ̃±ȡȺ lƶƖȡȺȉɔĜȺ $ 

Ǻ"ȉȺĜȉ ˰ |̃ɔƖ± íƶȉƌ"ȺĜƶƖ ĜƖĜȺĜ"Ŵ± |± 

Vie des Etablissements 
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MAGASIN CATA  

ESAT - M. LAURENT GRANVAL - NOUVEAU DIRECTEUR  

L 
̃"Ⱥ±ŴĜ±ȉ lƶƖȡ±ȉʘ±ȉĜ± 

implanté sur le site 

de Guilhot vous in-

vite à venir décou-

vrir les produits 

«Domaine de Guil-

hot»  ˯ ȅɔ̃ĜŴ ȡ̃"ôĜȡȡ± |ɔ íƶĜ± ôȉ"ȡ 

entier, du bloc, des rillettes,  

ariégalade, cou farci, con-

íĜȺ˲˱˱Ŵ̃±Ɩȡ±ƌbŴ± |± Ɩƶȡ Ǻȉƶ|ɔĜȺȡ 

ȡƶƖȺ Ĝȡȡɔȡ |̃µŴ±ʘ"ô±ȡ í±ȉƌĜ±ȉȡ |ɔ 

Gers (canards gavés au maïs 

grains) et transformés par une 

µȅɔĜǺ± |± ̤ ƶɔʘȉĜ±ȉȡ |̃°Ƞ!ȹ ±Ɩ 

respectant les us et coutumes de 

notre terroir.  
 

ǹƶɔȉ l±ȡ í·Ⱥ±ȡ |± íĜƖ |̃"ƖƖµ±ˮ 

faites plaisir aux parents, amis 

avec nos foies gras et nos coffrets 

gourmands. 

Vous trouverez dans notre bou-

tique et sur notre dépliant 

«spécial fêtes» disponible au se-

crétariat de chaque établissement 

des coffrets pour tout budget.  

Nous pouvons vous confection-

ner tout colis à partir de notre 

gamme de produits en fonction 

du budget que vous souhaitez 

allouer. 

Une remise sur les conserves sera 

appliquée  aux résidents, admi-

nistrateurs, parents et personnel 

|± Ŵ̃!{!ǹ°ě˱ 

travailleur social, de nombreuses 

expériences dans le secteur médi-

co-social, progressivement, après 

différentes formations complé-

mentaires dont le master II ges-

ȺĜƶƖ |± Ŵ̃±ƖȺȉ±ǺȉĜȡ± ȡƶlĜ"Ŵ±˱  
 

Mes expériences se sont enrichies 

dans des fonctions de chef de 

service (secteur enfance et adulte 

en situation de handicap) et de 

|Ĝȉ±lȺĜƶƖ |̃°Ƞ!ȹ˱ °Ⱥ Ǻƶɔȉ Ŵ± ȉ±ȡȺ±ˮ 

"llƶȉ|ƶƖȡ Ɩƶɔȡ |ɔ Ⱥ±ƌǺȡ˲ 
 

Ma volonté première dans 

cette nouvelle expérience est 

de préserver une véritable mis-

ȡĜƶƖ |̃"llƶƌǺ"ôƖ±ƌ±ƖȺ ȡƶ̘

cioprofessionnel auprès des 

ƶɔʘȉĜ±ȉȡ °Ƞ!ȹ |± Ŵ̃!{!ǹ°ě̝̦˱ » 

De ce fait, une visite à la boutique 

±ȡȺ ĜƖlƶƖȺƶɔȉƖ"bŴ± $ Ŵ̃"ǺǺȉƶlĊ± 

de ces fêtes, le meilleur accueil 

vous sera réservé. 

Boutique : 5, route de Guilhot 

09100 Benagues-ouverte du lundi 

au vendredi de 9h à 17h. Con-

tact :conserverie@adapei09.fr 

Tél.05.61.67.98.07- 

fax 05.61.67.98.35 

̡̝ Ş±ɔƖ±ȡ |± ̢ ȡȺȉɔlȺɔȉ±ȡ |Ĝííµȉ±ƖȺ±ȡ ˷ěƋ° ȠȺ ŝ±"Ɩˮ ěƋ° |± ųµˈ"Ⱥ ȡɔȉ ų³ˈ±ˮ ěƋ° |± ųµȉ"Ɩˮ ěƋ° |± Ŵ" ʗ±ȉ̘

gnière, ITEP de la Tour du Crieu)  ȡ± ȡƶƖȺ ȉ±ƖlƶƖȺȉµȡ "ɔ {ƶŞƶ |± ųµˈ"Ⱥ ȡɔȉ ų³ˈ±˱ ěŴȡ ƶƖȺ Ǻɔ |µlƶɔʘȉĜȉ Ŵ± 

ŝɔ|ƶ "ɔ Ⱥȉ"ʘ±ȉȡ |̃"Ⱥ±ŴĜ±ȉȡ-jeux organisés par les 

éducateurs sportifs : 

« !ȺȺȉ"Ǻ±ȉ Ŵ̃"ɔȺȉ± : tirer- pousser-saisir. Renver-

ȡ±ȉ Ŵ̃"|ʘ±ȉȡ"Ĝȉ± ˷ȡɔȉ Ŵ± |ƶȡ ±Ɩ µȺ"ƖȺ $ ô±Ɩƶɔʬ˸˱̋ 

Ils ont ainsi pu se rencontrer, interagir les uns 

avec les autres, comprendre les règles du judo ; 

ȡǺƶȉȺ ȅɔĜ Ǻ±ȉƌ±Ⱥ |̃"ííȉƶƖȺ±ȉ Ŵ̃"ɔȺȉ± |"Ɩȡ Ŵ± ȉ±ȡ̘

pect et en se maîtrisant. 

IME ð Rencontre sport adapté mardi 04 Novembre  

mailto:conserverie@adapei09.fr
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BILAN DE FORMATION AUX COMPETENCES CLES DES  
ENTREPRISES ADAPTEES 

D 
ébut 2013, 

Ŵ̃!{!ǹ°ě |± 

Ŵ̃!ȉĜ³ô± " ȡƶŴŴĜ̘

lĜȺµ Ŵ̃ƶȉô"ƖĜȡƌ± 

Hériss-

Formation pour la mise en place 

|̃ɔƖ± action de formation aux 

compétences clés, pour les 

salariés des Entreprises Adap-

Ⱥµ±ȡ |± Ŵ̃!{!ǹ°ě |± Ŵ̃!ȉĜ³ô± : 

Ariège Restauration, USI9 et 

la Blanchisserie des Vallées 

|̃!ʬ ˷aʗ!˸˱ 
 

kƶɔȉ"ƖȺ |± Ŵ̃µȺµ ̟̝̞̠ˮ |±ȡ ȉ±Ɩ̘

contres avec les salariés des dif-

férentes Entreprises Adaptées 

ont été organisées pour leur 

Ǻȉµȡ±ƖȺ±ȉ Ŵ̃"lȺĜƶƖ |± íƶȉƌ"ȺĜƶƖ˱ 

Des entretiens ont ensuite été 

réalisés avec les salariés intéres-

sés par cette formation, pour 

préciser leurs besoins et leurs 

attentes par rapport à la forma-

tion. Celle-ci a démarrée en oc-

tobre 2013, pour se terminer en 

juin 2014. 
 

Les participants à la forma-

tion  : 
 

̡̞ ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ |±ȡ ±ƖȺȉ±ǺȉĜȡ±ȡ 

adaptées ̤ ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ |̃!ȉĜ³ô± 

Restauration, 4 salariés 

|̃ɓȠě̦ˮ ̠ ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ |± aʗ! : 

tous ont une reconnaissance de 

la qualité de travailleur handica-

pé avec une orientation de la 

Maison des Personnes en Situa-

tion de Handicap (MDPH) vers 

une entreprise adaptée. 
 

Objectifs de la formation  : 
 

-!ƌµŴĜƶȉ±ȉ Ŵ̃"ɔȺƶƖƶƌĜ± des 

salariés dans leur activité pro-

fessionnelle, dans le but de ré-

"lȺĜʘ±ȉ Ŵ±ɔȉȡ l"Ǻ"lĜȺµȡ |̃"ǺǺȉ±Ɩ̘

ȺĜȡȡ"ô±ˮ |̃"lȅɔµȉĜȉ ɔƖ ȡƶlŴ± |± 

compétences et ainsi sécuriser 

leurs parcours professionnel. 

-Acquérir et/ou développer 

des compétences clés néces-

ȡ"Ĝȉ±ȡ ȡɔȉ Ŵ± ǺƶȡȺ± ±Ⱥ |"Ɩȡ Ŵ̃±ƖʘĜ̘

ronnement de travail, mais éga-

lement dans la concrétisation 

|̃ɔƖ ǺȉƶŞ±Ⱥ |̃ĜƖȡ±ȉȺĜƶƖ |"Ɩȡ 

Ŵ̃±ƌǺŴƶĜ˱ 

-ì"ʘƶȉĜȡ±ȉ Ŵ̃"ɔȺƶƖƶƌĜ± |±ȡ ȡ"̘

lariés  dans les actes de leur vie 

quotidienne  : démarches admi-

nistratives, vie sociale, éduca-

ȺĜƶƖˮ ȡ"ƖȺµˮ ˲  
 

Rythme et durée de la forma-

tion  :  
 

̟ ŞƶɔȉƖµ±ȡ |± íƶȉƌ"ȺĜƶƖ Ǻ"ȉ 

semaine  (9h-12h/13h-16h) 

|̃ƶlȺƶbȉ± ̟̝̞̠ $ ŞɔĜƖ ̡̟̝̞ˮ ȡƶĜȺ 

un total de ̡̣ ŞƶɔȉƖµ±ȡ |± íƶȉ̘

mation, équivalent à 384 

heures de formation.  

 

Les thèmes abordés  : 
 

-Communication écrite, commu-

nication orale,  

-ȉ±Ǻµȉ"ô± |"Ɩȡ Ŵ̃±ȡǺ"l± ±Ⱥ |"Ɩȡ 

le temps,  

-calculs et mesures de gran-

deurs, gestes et postures pro-

fessionnels, notions de base de 

sécurité, 

-qualité et hygiène au travail,  

-compétences numériques, 

-travail en équipe et relation 

contractuelle de travail. 
 

Le bilan de la formation vu par 

les stagiaires est globalement 

positif , avec un intérêt plus 

marqué pour certaines théma-

ȺĜȅɔ±ȡˮ ƖƶȺ"ƌƌ±ƖȺ ȡɔȉ Ŵ̃ɔȺĜŴĜȡ"̘

ȺĜƶƖ |± Ŵ̃ƶɔȺĜŴ ĜƖíƶȉƌ"ȺĜȅɔ± ȅɔĜ 

présente un côté ludique, mais 

qui permet également de tra-

ʘ"ĜŴŴ±ȉ |̃"ɔȺȉ±ȡ lƶƌǺµȺ±Ɩl±ȡ 

pour lesquelles les stagiaires 

sont parfois plus réticents : écrit 

et calcul par exemple. 

Les visites programmées et réali-

sées ont amené les stagiaires à 

découvrir, à aller à la rencontre 

|̃"ɔȺȉ±ȡ Ǻ±ȉȡƶƖƖ±ȡ˱  

Ces démarches et ces temps sur 

Ŵ̃±ʬȺµȉĜ±ɔȉ Ǻ±ȉƌ±ȺȺ±ƖȺ "ɔȡȡĜ |± 

couper les temps de formation 

en salle. 
 

Les saynètes jouées, notamment 

dans le cadre de la gestion des 

conflits, ont permis aux sta-

ôĜ"Ĝȉ±ȡ |± lƶƌǺȉ±Ɩ|ȉ± ±Ⱥ |̃"Ɩ"̘

lyser des situations de commu-

nication, parfois de conflits, ren-

contrées dans la vie de tous les 

jours. 

Globalement, les stagiaires ont 

été très impliqués et motivés sur 

toute la durée de la formation.  
 

ƵƖ ȉ±ƌ"ȉȅɔ± |̃"ĜŴŴ±ɔȉȡ ȅɔ̃ĜŴ 

Ɩ̃ʲ " Ǻ"ȡ ±ɔ |̃"b"Ɩ|ƶƖ |ɔȉ"ƖȺ 

Ŵ" íƶȉƌ"ȺĜƶƖ ±Ⱥ Ⱥȉ³ȡ Ǻ±ɔ |̃"b̘

sentéisme.  
 

En conclusion, on peut dire que 

le bilan est positif car la forma-

tion a permis aux stagiaires de 

prendre confiance en eux, de 

mobiliser et/ou remobiliser des 

connaissances (communication, 

organisation, outil informa-

ȺĜȅɔ±˲˸ ȅɔ̃ĜŴȡ ǺƶɔȉȉƶƖȺ ɔȺĜŴĜȡ±ȉ 

dans leurs vies professionnelles 

et personnelles. 



Le 23 septembre dernier, Nicole 

Rieu, voix de la chanson fran-

çaise, est venue spontanément à 

la M.A.S. de Guilhot se produire 

"ɔ ȡ±ĜƖ |± Ŵ̃µȺ"bŴĜȡȡ±ƌ±ƖȺ˱ 

Nicole Rieu nous a présenté son 

Association «Jacaranda» : Sym-

bole de l'essence de la vie (http://

souslejacaranda.fr/) qui lui per-

met de partager son chant, ses 

émotions et son enthousiasme 

avec ceux qui sont isolés ou dans 

des établissements de 

soins. 

Elle a alors chanté sur les 4 

unités en toute simplicité et 

générosité, accompagnée 

de membres de son asso-

ciation. 

Chez les résidents, les yeux 

brillaient, les sourires illumi-

naient les visages, et les 

mains chantaient. 

Vie des Etablissements 
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AMBIANCE MONSTRUEUSEMENT 

SURVOLTEE à la FETE D'HALLO-

WEEN à VISA-CITE. 

C'est le 30 octobre dernier que les 

Résidents  de VISA-CITE ont fêté HAL-

LOWEEN à la salle des Fêtes de Va-

rilhes prêtée pour l'occasion. 

Autour de nombreuses pâtisseries 

réalisées dans les résidences sur le 

thème d'HALLOWEEN, les vampires 

ou sorcières de tous poils se sont réu-

nis à 20 h pour fêter dignement l'évè-

nement. C'est Jean-Claude SOURNAT 

qui était aux platines pour assurer 

l'animation musicale de la soirée, 

ayant à sa disposition tout le matériel 

d'un professionnel ; ce challenge a 

été très bien relevé par Jean-Claude. 

Christophe LAFFONT, Benoît JOULIA, 

Gérard GARDEL, Arthur ORIOL,  se 

sont  particulièrement distingués en 

assurant la prise de photos sur l'en-

semble de la soirée, ils ont réalisé 

plus de 150 clichés qui sont  présen-

tés, partiel-

l e m e n t , 

dans cet 

article et 

qui témoi-

gnent de la 

c r é a t i v i t é 

de chaque 

d é g u i s e -

ment. A 

vous de 

deviner qui se cache derrière chacun, 

pour certains c'est simple pour 

d'autres beaucoup plus compliqué. 

Ce fut un vrai régal et un franc suc-

cès pour cette soirée concoctée par 

le COMITE DES FETES de VISA qui 

officie depuis quelques temps pour 

proposer des soirées festives selon 

les thèmes et les envies de la sai-

son. Grâce à ce groupe, les anima-

tions proposées sont diverses et 

variées, cela passe par des tournois 

de baby-foot ou de pétanque, 

chandeleur et déguisement, fêtes à 

thèmes... chaque fois l'ambiance est 

au rendez-vous car les idées se re-

nouvellent sans cesse. Bravo à ce 

comité, et bonne 

continuation pour de 

nouvelles aventures.... 

à suivre par repor-

tages photos inter-

posés !!!! 

VISA CITE ð F°te dôHalloween 

 

http://souslejacaranda.fr/
http://souslejacaranda.fr/

